



## Le chef de l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie a soutenu l'Église ukrainienne canonique



**Service de communication du DREE, 04.04.2023.** Sa Béatitude le métropolite Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie a publié une déclaration de soutien à l'Église orthodoxe ukrainienne.

« En ces jours de la cinquième semaine du Grand Carême, alors que les chrétiens orthodoxes arrivent à la culmination de la pénitence spirituelle, nous sommes aussi à la culmination des répressions injustes et impardonnables contre l'Église orthodoxe ukrainienne de la part des autorités civiles de l'Ukraine », écrit le métropolite Rostislav. « Ces répressions qui se poursuivent depuis plusieurs décennies, ayant pour objectif de remplacer l'Église canonique par des structures schismatiques, se sont considérablement aggravées depuis le début du conflit militaire entre l'Ukraine et la Russie ; ces derniers jours, elles ont pris le tour d'une tentative de liquidation. »

« L'Église orthodoxe ukrainienne, Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine en tête, a toujours déclaré et prouvé sa nature apolitique et nationale. Bien que faisant l'objet de multiples

attaques et tentatives de discrimination. La campagne de haine contre les représentants et les fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne s'est terminée ces jours-ci par la publication d'un décret d'expulsion de la communauté monastique de la lauréole des Grottes de Kiev » souligne le chef de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie.

« L'apôtre Jacques interrogea un jour ses contemporains : La source fait-elle jaillir par la même ouverture l'eau douce et l'eau amère? Un figuier, mes frères, peut-il produire des olives, ou une vigne des figues? (Jc 3,11) (...) Dans une société démocratique, l'intimidation, les répressions, la violation des droits civiques et la limitation de la liberté de religion sont-elles admissibles ? » Ces questions se posent au sujet des répressions systématiques du pouvoir civil ukrainien contre l'Église orthodoxe ukrainienne, remarque le primat dans sa déclaration.

« Le Golgotha de l'Église orthodoxe ukrainienne – les persécutions contre son clergé, les humiliations subies par les fidèles – ne seront oubliées ni de Dieu, ni de l'histoire » témoigne le métropolite Rostislav.

« Les paroles de soutien et de compassion de la part des Églises orthodoxes sœurs ne peuvent remédier au mal, aux offenses et aux blessures qui lui sont infligées jusqu'à maintenant, poursuit Sa Béatitude. Je m'adresse donc à Dieu, le priant en reprenant les mots de l'anaphore de saint Basile le Grand : "Souviens-toi, Seigneur, de nos gouvernants auxquels tu as confié le gouvernement de la terre (...), accorde-leur une paix profonde et durable, fais entendre à leur cœur de bons conseils au sujet de ton Église et de ton peuple, afin que dans la paix qu'ils nous assurent, nous vivions une vie tranquille en toute piété et sainteté". »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90210/>